

NOTA BIOGRÁFICA DEL DR. MIGUEL AGUILAR ROBLEDO (2014)

El Dr. Miguel Aguilar Robledo obtuvo sus grados de Licenciatura (1983) y Maestría en Geografía (1992) en la Universidad Nacional Autónoma de México; en 1999 se graduó de Doctor en Geografía en la Universidad de Texas en Austin. En 1984 fundó el Instituto de Investigaciones Humanísticas de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP), donde se mantuvo como investigador hasta el 2002. En 2002, el Dr. Aguilar Robledo encabezó la creación de la Coordinación de Ciencias Sociales y Humanidades –transformada en Escuela desde junio de 2013–, que dirige desde su fundación hasta la fecha. También es Profesor del área de Gestión Ambiental de los Programas Multidisciplinarios de Posgrado en Ciencias Ambientales de la misma universidad, que ofrece los grados de Maestría y Doctorado en Ciencias Ambientales (PNPC) y la Maestría Internacional en Ambiente y Manejo de Recursos (UASLP-Universidad de Ciencias Aplicadas de Colonia). Colabora como “Tutor invitado” en el Posgrado en Geografía de la UNAM (PNPC); y como “Profesor invitado” del Doctorado en Geografía de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia y el Instituto Geográfico Agustín Codazzi, Colombia; y de la Maestría Internacional en Manejo Integrado de Cuencas y Costas de la Universidad GadjahMada, Indonesia.

Como resultado de su trabajo de formación de recursos humanos especializados ha dirigido a 27 tesis, 15 graduados y 12 en curso: seis de licenciatura (dos graduados y cuatro en curso); diez de maestría (siete graduados y tres en curso); y once de doctorado (seis graduados y cinco en curso).

Además, es autor, coautor o coeditor de 45 libros y colaborador de 3 publicaciones oficiales; autor o coautor de 74 artículos, arbitrados y sin arbitraje: 23 artículos de divulgación; 35 artículos arbitrados en revistas nacionales e internacionales, 21 de ellos en publicaciones indexadas. Ha presentado más de doscientos ponencias y conferencias, individuales o en coautoría, en 16 países.

Por otra parte, en 2001 el Dr. Aguilar Robledo fue distinguido con el Premio San Luis Potosí a la Investigación Científica y Tecnológica, Área de Ciencias Sociales, Gobierno del Estado de San Luis Potosí. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde 1992; en 2011 fue promovido al Nivel II. En 2006 la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística le otorgó la Medalla al Mérito “Benito Juárez”. En 2010 fue reconocido como Miembro Regular de la Academia Mexicana de Ciencias y distinguido con el Premio Universitario UASLP como Investigador Consolidado, Área de Ciencias Sociales y Humanidades.

El Dr. Aguilar Robledo dirige la publicación arbitrada *Espacio Tiempo. Revista Latinoamericana de Ciencias Sociales y Humanidades*, publicada por la UASLP; y es miembro del Consejo Editorial del *Journal of Latin American Geography*; de *Historia Ambiental Latinoamericana y Caribeña*; de *Altepetl. Revista de Geografía Histórica, Social y Estudios Regionales*; y del *Journal Conservation of Natural Resources and Development*.

Finalmente, el Dr. Aguilar Robledo ha dirigido o colaborado en 21 proyectos: 11 científicos y 10 de consultoría. Sus líneas de investigación son geografía histórica, historia ambiental, desarrollo sustentable, uso del suelo y tenencia de la tierra.